



ASISTENTES:

ACTA Nº 1/2020

En representación del Servicio Murciano de Salud:

Don Francisco Soriano Cano.

GERENTE.

Don Francisco Ponce Lorenzo

Don Manuel C. Ramos Albal

Don Pedro Villa Maldonado.

En representación de las Organización Sindicales:

Don Juan Bermúdez Cutillas (U.G.T)

Don Francisco Martínez Val (CC.OO.)

En representación de las Organizaciones Empresariales.

Don José Diego Fernandez (UMCH)

Don Pedro Hernandez Jiménez (UMCH)

En representación del Excmo. Ayuntamiento de Yecla

Dña. Nuria Chinchilla Chinchilla.

En representación de Asociaciones del Voluntariado:

Don Joaquín Marín Pay (AFEMY).

En representación de las Sociedades Científicas:

Don Manuel Alcaraz Quiñonero.

En representación de las Asociaciones de Enfermos Crónicos:

Dña. María del Carmen Rodríguez Muñoz (AYAC).

Secretario:

Francisco Guirado Guirado.

AUSENCIAS:

Doña Juana Pérez Martínez (THADER)

Doña Silvia Sánchez Cano (Casco Antiguo Jumilla)

Representante Colegio de Biólogos.

En Yecla, siendo las 11:00 horas del día 11 de diciembre de 2020, se reúnen, de forma telemática, los asistentes que se enumeran al margen y que forman el CONSEJO DE SALUD del Área V- Altiplano, bajo la presidencia de Don Francisco Soriano Cano, actuando como Secretario Don Francisco Guirado Guirado, a fin de tratar el siguiente orden del día:

1. Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la reunión anterior (Acta nº 2/2019).
2. Informe de gestión.
3. Propuestas de las distintas representaciones.
4. Ruegos y preguntas.

A la sesión de hoy asisten como invitados:

- Doña Juana Guardiola Verdú – Alcaldesa del Excelentísimo Ayuntamiento de Jumilla.
- Don Selman Franco Salonia Amin (Salud Mental Área V)
- Doña Beatriz Barberá Belda (CESM)
- Doña Isabel Martínez Peñaranda (SATSE).
- Doña María Isabel López Vázquez (Gerencia Área V)
- Doña Isabel Ayala Vigueras (Gerencia Área V)

1. DELIBERACIONES.

Punto PRIMERO.- Lectura y aprobación si procede Acta de la reunión anterior (Acta nº 2/2019).

No habiendo alegaciones por parte de los presentes el Acta 2/2019 es aprobada por unanimidad.



Punto SEGUNDO.- Informe de Gestión Área V.

Comienza Don Francisco Soriano, Gerente del Área V, presentando las actuaciones que se han ido desarrollando durante el último año, todas ellas condicionadas por la pandemia, a tal efecto informa al Consejo sobre:

- Nivel de alertas municipales a 9-12-2020.
- El incremento de los recursos humanos en el Área para hacer frente a la situación de pandemia.
- Convocatoria de las plazas de Jefes de sección.
- Ejecución del presupuesto 2020.
- Proyectos más importantes.
 - Mejora resultados lista de espera.
 - Nuevas inversiones.
 - Remodelación Anatomía Patológica.
 - Remodelación Urgencias.
 - Nuevo CIAR en Jumilla.
 - Reforma de la Tercera Planta del Hospital.
 - Nuevo Centro de Salud Mariano Yago.
 - Puesta en marcha del Centro Anexo cedido por el Ayuntamiento de Yecla.

A continuación toma la palabra Don Manuel Clemente Ramos Albal (Director de Gestión), informando al comité sobre los acuerdos de gestión.

En este momento toma la palabra Don Francisco Ponce Lorenzo, Director Médico de la Gerencia del Área V, pasando a informar de los siguientes aspectos:

- Actividad en Urgencias Hospitalarias e Ingresos Hospitalarios
- Consultas Hospitalarias realizadas
- IQ programadas
- LE Quirúrgica (Pacientes >150 días y Demora Media)
- LE Consultas (Pacientes >50 días y Demora Media)
- LE Pruebas Diagnósticas (Pacientes >30 días y Demora Media)
- Citologías.

Doña Isabel Ayala Vigueras (Coordinadora de Equipos de Primaria) expone las principales acciones realizadas en Atención Primaria en los siguientes puntos:



- Protocolos actuación y atención pacientes COVID
- Circuitos respiratorio y no respiratorio
- Triajes para entrar a los centros sanitarios
- TICs.

Don Pedro Villa Maldonado, Director de Enfermería de la Gerencia del Área V u Doña María Isabel López Vázquez, Subdirectora de Enfermería, ponen en conocimiento del Consejo de Salud las actuaciones realizadas por los Servicios de Enfermería, tanto de Primaria como de Especializada, de la Gerencia del Área V.

Punto TERCERO.- Propuestas de las distintas representaciones.

PROPUESTAS Y PREGUNTAS DE LAS ASOCIACIONES DE ENFERMOS CRÓNICOS:

AOMUR, Asociación de Ostomizados de la Región de Murcia.

Seguimos insistiendo en las mismas reivindicaciones de siempre y que no se resuelven a nivel regional:

1. Que existan estomaterapeutas en los centros de salud -en el caso de Yecla sería suficiente con que hubiera solo uno en uno de los centros de salud- y en todos hospitalares.
2. Que todos los productos farmacéuticos y de limpieza estén sufragados, acogidos o amparados por el Ministerio de Sanidad.
3. Baños adaptados. Sabemos de la dificultad de que se instalen en todos los establecimientos públicos baños adaptados, pero de momento habría que adaptarlos al menos en los hospitales, aeropuerto y estaciones. Se podría resolver teniendo acceso a baños adaptados para minusválidos, para lo que deberíamos tener una acreditación de ser ostomizados, y que en ellos haya un estante de unos quince centímetros de ancho, no necesariamente abatible, que sirva de apoyo para dejar nuestros trastos. Se entiende que hay un lavabo, un wáter y una papelera. Pero además algo muy importante, que la luz no se apague automáticamente, que la enciendas y la apagues cuando sea necesario.
4. Poder usar los aparcamientos de minusválidos. Muchas veces los aparcamientos en batería te impiden salir del coche con holgura y la estrechez te puede despegar la bolsa.

Se responde por parte del Gerente del Área V que estas son propuestas cuya resolución escapa de las competencias de la Gerencia del Área V.

ADA, Asociación de Diabéticos del Altiplano.



1. Se recuerda las demandas realizadas en anteriores reuniones sobre necesidad de disponer de enfermería en diabetes y enfermería escolar.

Responde Don Francisco Ponce Lorenzo:

- Desde el Área estamos de acuerdo con todas las demandas y se está intentando conseguirlas.

2. Se solicita conocer cuando se van a retomar consultas de revisión de pacientes diabéticos que quedaron pendientes.

Responde Don Francisco Ponce Lorenzo:

- Las consultas no han cesado.

AYAC, Asociación de Yecla de afectados de cáncer.

Se solicita información sobre cómo está afectando el Covid al cáncer en Área V de salud:

1. Cómo está siendo la asistencia presencial del profesional oncólogo en Hospital de Yecla actualmente.

Responde Don Francisco Ponce Lorenzo: El Oncólogo viene de forma presencial a demanda, cuando es necesario.

2. Cómo está afectando la pandemia a:

- a. Realización de diagnósticos oncológicos.

R: Se siguen haciendo de forma regular.

- b. Realización de pruebas diagnósticas a enfermos oncológicos.

R: Se siguen haciendo de forma regular.

- c. Realización intervenciones quirúrgicas.

R: Se han intervenido las prioridades de forma regular.

- d. Cuantos pacientes oncológicos han tenido Covid y en qué fase.

R: Se responderán más adelante.

3. Estadísticas de diagnósticos de patologías oncológicas este año, con respecto al año anterior.

4. Las mamografías llevadas a cabo en la Unidad móvil de detección precoz de cáncer de mama, número de asistencia en 2020 y comparativa con respecto a años anteriores. Número de casos positivos detectados.

Respuesta a preguntas 3 y 4: Se están depurando los datos y se les mandarán por escrito.

5. Situación de screening de cáncer de colon.

R: Durante la 2ª quincena de enero comenzará para pacientes de 50 a 64 años.



6. Pruebas de screening (citologías), se mantiene asistencia con respecto al año anterior.

R: Disminuyó durante la pandemia pero se está igualando a 2019.

7. Sobre vacunas:

- Vacuna Covid ¿se va a seguir algún criterio para pacientes oncológicos?
- Vacuna gripe ¿van a ser vacunados todas la personas demandantes?

Ambas cuestiones se dan por respondidas durante las exposiciones.

PROPUESTAS Y PREGUNTAS DEL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO DE JUMILLA:

En relación a las consultas del centro de especialidades:

- Oftalmología. Desde marzo 2020 sin pasar consulta ni quieren pasarla según información obtenida, poniendo como excusa maquina rota. Proponen que los jumillanos subamos a Yecla
- Dermatología: 2 años sin dermatólogo
- Digestivo: Dr. Rodriguez pasa siempre presencial. Dr. Andreu mitad telefónica mitad presencial.
- Endocrino: sólo telefónica
- Y cardiología, neurología, cirugía, ginecología y salud mental todo presencial.

R: Toda la actividad de consultas se ha visto condicionada a la evolución de la pandemia, esperamos volver pronto a la normalidad.

Punto CUARTO.- Ruegos y Preguntas.

Comienza Don Pedro Hernández Jiménez (UMHC) dando la enhorabuena por el gran trabajo realizado durante la pandemia.

Seguidamente Don Angel Luis del Pino Moreno muestra su preocupación sobre el funcionamiento de los servicios de Urología y ORL, el Gerente le informa del acuerdo de colaboración con el Hospital “Morales Messeguer” que ha permitido que se puedan realizar intervenciones que hasta ahora no se podía realizar. Se extenderá el modelo a RX y Dermatología.

Doña M^a Carmen Rodríguez (AYAC) agradece las actuaciones realizadas, las respuestas a las preguntas de las asociaciones y aprovecha para dar las gracias a todos los profesionales del Área que han estado en primera línea durante la pandemia.



A continuación toma la palabra Doña Juana Guardiola, Alcaldesa del Excmo. Ayuntamiento de Jumilla, refiriéndose a dos noticias aparecidas en los medios de comunicación, una relativa a los refuerzos de profesionales en el Área, preguntando cuantos profesionales se han reformado en Jumilla y con qué perfil y si se van a quedar; la otra noticia se refiere al aumento de quejas por el servicio de ambulancias los pacientes tienen que esperar mucho para regresar a Jumilla, preguntando que se va a hacer al respecto.

Seguidamente informa sobre el estado de la tramitación para la cesión del solar para la construcción del CIAR, informando que se está haciendo todo lo posible para que esté cuanto antes.

Por último, quiere aprovechar la ocasión para al personal de la sanidad pública por su dedicación esfuerzo y sacrificio.

En este momento toma la palabra Don Francisco Soriano Cano, Gerente del Área V, agradeciendo a la Alcaldesa su intervención y comentando que el Área se ha volcado con Jumilla junto con el Ayuntamiento, aprovechando para felicitar a su equipo por el trabajo realizado.

Sobre las quejas relativas al transporte sanitario comenta que es un nuevo contrato, muy complejo por la situación de pandemia, se atienden todas las quejas sobre el mismo.

Don Franco Salonia agradece al equipo directivo e apoyo recibido y que se tenga presente la salud mental, a lo que el Gerente del Área le responde que la salud mental es un servicio fundamental.

Doña Clotilde Agero Moriñigo (AMAS) pregunta sobre los rastreadores, el Gerente del Área V le responde que es una competencia de Salud Pública.

1. ACUERDO ADOPTADOS:

- **No se adoptan acuerdos**



Finalizadas las intervenciones y no habiendo más asuntos que tratar y siendo las 15:15 horas del día de la fecha, por parte del Sr. Presidente se da por concluida la sesión, de lo cual y del contenido íntegro de la presente Acta, y con el visto bueno del Sr. Presidente, yo como Secretario, doy fe

Vº. Bº

EL PRESIDENTE.

EL SECRETARIO

Fdo.-Francisco SORIANO CANO

Fdo.-Francisco GUIRADO GUIRADO



En representación de las Organización Sindicales:

Don Juan Bermúdez Cutillas (U.G.T)

Don Francisco Martínez Val (CC.OO.)

En representación del Servicio Murciano de Salud:

Don Manuel Clemente Ramos Albal

En representación de las Organizaciones Empresariales.

Don José Diego Fernandez (UMCH)

Dña. Francisco J. Ponce Lorenzo

Don Pedro Hernandez Jiménez (UMCH)

Don Pedro Villa Maldonado.

En representación del Excmo. Ayuntamiento de Yecla

Dña. Nuria Chinchilla Chinchilla.

En representación de Asociaciones del Voluntariado:

Don Joaquín Marín Pay (AFEMY).

En representación de las Sociedades Científicas:

Don Manuel Alcaraz Quiñonero.

En representación de las Asociaciones de Enfermos Crónicos:

Dña. María del Carmen Rodríguez Muñoz (AYAC).